

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Jueves 15 de Octubre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1700

Coalición, no partido

Alborozados vienen los consabidos colegas por los primeros síntomas del bloque que ayer se mostraron. En el Congreso, el Sr. Moret elevó la voz de liberales y demócratas en loor de Salmerón; en el Senado, juntos, eligieron liberales y demócratas á D. Eduardo Gullón para la cuarta secretaria, y juntos diablaron un poco en las secciones. Es evidente, pues, que la unión está hecha.

En cambio lo que nadie pudo ver ayer es dónde está el partido liberal, dónde una agrupación política capacitada para sustituir, cuando sea preciso, á la que actualmente gobierna.

El Sr. Salvador no sólo insistió ayer en su propósito de plantear un debate de resistencia á que comience en el Senado la discusión de la reforma municipal, sino que lo consultó con el Sr. Groizard, jefe, al parecer, de la minoría en la alta Cámara, y logró su equiescencia; y el Sr. Groizard habló con el Sr. López Dominguez, y éste también se apercibe á la contienda; y si ellos flaquearan, por la espalda cañonearía el Sr. Sol y Ortega, que también ha anunciado una resuelta oposición á aquel propósito; y ante estos hechos, nosotros nos preguntamos: ¿dónde está el partido liberal?

Porque en el Congreso, el supuesto jefe de ese supuesto partido, D. Segismundo Moret, se pasó ocho meses proponiendo que se desglosaran las dos partes de la ley de Administración local, y en 18 de Julio declaró que cuando por el Sr. Dato se le propusiera que sin desglosarla, se pasara al Senado la parte municipal en cuanto la Cámara popular la hubiese discutido, él, el Sr. Moret, con el asentimiento expreso de sus amigos, habría aceptado. Y así quedó acordado en aquella sesión, por explícitas declaraciones de los Sres. Moret, Canalejas y Azcárate.

Pues si ahora las minorías liberal y democrática del Senado rechazan el compromiso adquirido en el Congreso por sus jefes, ¿se podrá decir que hay en eso un partido, una jefatura, una disciplina, una formalidad siquiera? La genialidad de D. Amós Salvador ya no es una ocurrencia individual: es un acuerdo de ambos grupos liberales. ¿Qué caso hacen de un supuesto jefe?

Es decir, que tendremos un bloque, un amasijo de gentes dispuestas al asalto del Poder: un partido de gobierno, no; y los bloques de esa clase podrán servir para estorbar á quien gobierne; pero si se intenta gobernar con ellos se darán espectáculos como el de Junio de 1905 á Enero de 1907.

(De La Epoca).

CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 13.

Todo el interés de la tarde ha estado concentrado en el Senado con motivo de la actitud de los senadores liberales y demócratas respecto la discusión del proyecto de régimen local.

Este debate tuvo como antecedentes varias conferencias que se celebraron á primera hora de la tarde.

Después de cambiar impresiones los Sres. López Dominguez y Groizard, conferenció éste con el general Azcárraga para anunciarle que no desistía de plantear el debate y luego, el presidente del Senado se avistó con el Sr. Maura para darle cuenta de la actitud de las minorías.

El debate se desarrolló, terminando el Sr. Gullón, diciendo que las minorías presentarían una proposición incidental para reproducir el criterio sustentado esta tarde.

El debate fue comenzado principalmente por demócratas y liberales, algunos de los cuales decían que era ya suficiente con lo hecho, pues todos ó por lo menos la mayor parte, entendían que ésto era ir contra lo hecho y acordado por los jefes de las minorías del Congreso.

Los candidatos ministeriales que han de formar parte de la comisión que debe entender en la proposición de ley del Sr. Sánchez Guerra sobre reforma del reglamento del Congreso y que las secciones de esta Cámara elegirán mañana para cubrir las vacantes producidas por los Sres. García Alíx y Sánchez Guerra, son los señores marqués del Vádllo y Osma.

Para sustituir en la comisión de presupuestos á D. Abilio Calderón, será elegido el Sr. Contreras y Carmona, y para la vacante del señor Sánchez Guerra en la comisión del proyecto de reforma de Administración local, será elegido el Sr. Bugallá.

El Sr. Andrade será elegido presidente de la comisión de presupuestos.

El conde de Romanones, hablando esta tarde, en el Congreso, con varios periodistas, acerca del debate político-económico que se planteará mañana, cuando explane su anunciada interpelación sobre la crisis y el criterio que sobre las cuestiones de Hacienda tenga el gobierno, decía que lo más interesante será lo que contesten los Sres. Maura y González Besada.

Dícese que el conde de Romanones

se propone preguntar al ministro de Hacienda qué criterio le parece mejor respecto al presupuesto de gastos, si el de disminuir éstos, como se dice que ahora pretende el Sr. González Besada, ó el que sostuvo siendo ministro de Fomento, que consignó un aumento de doce millones de pesetas en el presupuesto de su departamento.

El Sr. Sol y Ortega saldrá mañana para Barcelona.

No volverá á Madrid hasta que lo exija el proyecto de Administración local.

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta mañana que el señor Moret le había anunciado una interpelación sobre el expediente seguido al comisario Sr. Marsal y á otros policías.

Aprovechando la circunstancia de que la conversación había recaído sobre este punto, los periodistas expusieron de este asunto, pero el Sr. La Cierva les contestó que nada podía decir hasta que se terminara el expediente.

Está acordado en principio, como justa reciprocidad á la visita efectuada por D. Alfonso XIII á Munich, el viaje á la corte de España del príncipe heredero de Baviera.

Falta determinar la fecha exacta de la llegada y estancia en Madrid.

El gobierno español se halla ya de perfecto acuerdo con Francia respecto de la nota mancomunada que, sobre la cuestión de Marruecos, han de dirigir á las potencias.

Los proyectos reproducidos por el gobierno en el Senado son los siguientes:

Administración local; nombramiento, ascenso y separación de los empleados de Aduanas; habitaciones baratas; contrato de aprendizaje; contrato del trabajo, y tribunales de honor.

Una comisión compuesta por todos los diputados de Málaga ha visitado á los Sres. González Besada y Andrade para entregarles los títulos de hijos adoptivos de aquella capital.

Se ha recibido un telegrama de Melilla diciendo que la tranquilidad se ha restablecido por completo, que el trabajo en la línea férrea se ha rea-

nudado y que mañana entrarán todos los moros en las minas.

Esta tarde ha marchado á Zaragoza el ministro de la Guerra con objeto de asistir en representación del gobierno á la inauguración del Congreso Histórico Internacional.

Regresará mañana.

El Sr. Osma manifestó esta tarde á sus amigos que aunque se propone marchar mañana ó pasado á Valencia, no significa esto que renuncia á intervenir en el debate que sobre política económica iniciará mañana el conde de Romanones.

Carece de fundamento, según dice algún periódico, el rumor lanzado á la circulación, dando á entender que el Sr. Montero Rios había cedido en su actitud de intransigencia respecto del proyecto de Administración local.

Por lo visto el Sr. Montero Rios ha escrito á alguno de sus amigos, manifestando su firme actitud de combatir enérgicamente dicho proyecto.

También ha escrito el Sr. Montero Rios al Sr. Moret, diciéndole que en cuanto crea necesario su presencia en Madrid, vendrá inmediatamente.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE

París 13.

Un despacho de Sofía da como probable que Bulgaria enviará á la Sublime Puerta un ultimatum, conminándole que dentro del plazo de tres días reconozca la independencia búlgara, entendiéndose que de no hacerlo así significaría una declaración de guerra.

Han sido llamadas á filas otras tres reservas del ejército búlgaro, con la excusa de que han de reemplazar á las anteriores, pero es lo cierto que no se licenciará por ahora á nadie, lo cual eleva á 150.000 hombres el efectivo de aquel ejército, que constituye para Bulgaria una carga pesadísima, y de ahí que quiera despejar de una vez su propia situación, cuya incertidumbre paraliza toda clase de negocios.

Además, el Estado Mayor búlgaro dice que cada día que pasa es una ventaja para Turquía, y por eso está causando tan penosa impresión en el país la extraña actitud en que se mantienen Francia, Rusia é Inglaterra, pues los búlgaros no admiten que en la Conferencia proyectada se discuta el «hecho consumado» de la independencia de su patria, y por eso preferirían arreglar el asunto por medio de las armas.

Según el corresponsal de *Le Temps* en Constantinopla, uno de los más influyentes ministros turcos ha declarado que Turquía tiene derecho á compensaciones y que con esa convicción irá á la Conferencia internacional, añadiendo que el patriotismo turco exige esa actitud del gobierno quien aceptaría serenamente los peligros de una guerra en el caso de no verse Turquía debidamente atendida.

Un despacho de Constantinopla dice que Fernando de Bulgaria ha hecho la pública

manifestación de que los búlgaros no han intentado ni intentar tampoco ahora nada contra Turquía.

El príncipe Nicolás de Montenegro ha telegrafado al Czar de Rusia que la solución que podría tranquilizar a Serbia y Montenegro es el reparto entre esos dos Estados del territorio de Novibazar, y al propio tiempo le pide que mande uno de los cruceros de su escuadra a las costas montenegrinas.

Dicen de Belgrado que el Rey Pedro de Serbia ha declarado en presencia de varios diplomáticos que aguarda la decisión de la Conferencia internacional, pero que mientras tanto continuará haciendo preparativos para la guerra, para el caso de que la diplomacia dejese de dar satisfacción a las reivindicaciones del patriotismo serbio.

Sin embargo, nadie cree ya en un peligro inmediato, y las Cancillerías tratan de ganar tiempo, pues el tiempo apaga toda excitación, y una vez tranquilos los ánimos es más fácil llegar a una buena inteligencia.

Viena 13.

En algunas poblaciones de Turquía se ha tomado en serio eso de declarar la guerra a las mercancías de procedencia austriaca.

En algunos puertos llegan los lancharos a negarse al transporte de mercancías, y de pasajeros desde los muelles a buques austriacos ó viceversa.

Las Compañías de Navegación han pedido al gobierno de Viena que intervenga en el asunto y el Embajador de Austria en Constantinopla ha formulado ya ante la Sublime Puerta las oportunas reclamaciones, obteniendo la contestación de que las autoridades otomanas harán todo lo posible para evitar que se perjudique a los intereses austriacos.

Locales y provinciales

Conforme de toda conformidad, con lo que dice nuestro colega Diario de Tarragona respecto a la mezquina asignación que disfrutan los agentes de vigilancia como también lo estamos en que debe aumentarse el número de estos en lo que a esta capital se refiere, pero (siempre el pero) no podemos estarlo en que a ese personal, deficiente en número, se obligue a permanecer en un sitio fijo durante horas y horas en tanto que esas abúlicas órdenes son las que nosotros censuramos.

La cooperativa obrera, de Poboleda, es una sociedad cuyos fines bien los expresa su título. El pasado domingo el encargado de la venta de géneros, observó, con la natural sorpresa, que del cajón del mostrador se habían filtrado sin saber a don de, 335 pesetas.

Un detenido reconocimiento demostró que la habilidad del autor ó autores de la sustracción es tal que no necesita violentar ni puertas ni cerraduras pues todas ellas estaban intactas.

En la distinguida sociedad «Ateneo tarragonense», tuvo lugar anoche la inauguración de la exposición de dibujos Julio Antonio Rodríguez ex-alumno de las clases que sostiene aquel Centro.

Cuantas personas visitaronla, que fueron muchas, quedaron gratamente impresionadas de la perfección y pulcritud de las distintas láminas que allí pueden admirarse, pues todas ellas denotan la seguridad de pulso y el exquisito gusto de su autor, el cual puede muy bien calificarse de verdadero artista.

Ayer tarde pasó por esta capital un magnífico coche-automóvil de la casa Victoria de Barcelona, cuyo vehículo según se nos dijo se dirige a la vecina ciudad para ensayar un servicio de viajeros desde dicha población a Cornudella.

El citado coche, que es hermosísimo y primorosamente construido, es de los destinados a la conducción de correspondencia en combinación con los ferro-carriles, habiendo hecho hasta hace poco el trayecto de Ripoll á Puigcerdá.

Después de haber visitado Poblet, en el tren de las 6:30 llegó ayer tarde a esta capital, acompañado de su señora, el embajador de Inglaterra en España.

Dichos señores permanecerán un par de días en Tarragona.

La orden del día señalada para la sesión que de primera convocatoria debía celebrar ayer nuestra Corporación municipal y que no tuvo efecto por falta de número suficiente de señores concejales era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Comunicación del señor teniente alcalde D. Juan de March solicitando 30 días de licencia.
- 4.º Informes de la Comisión de Fomento:
 - 1.º Autorizando a D.ª María Brunet para construir un edificio en el barrio de San Pedro;
 - 2.º Informando favorablemente una instancia de D. Julio Batlle que solicita instalar un criadero de moluscos en el interior del puerto;
 - 3.º Concediendo permiso a D. Ricardo Gilabert para colocar un rótulo en una casa de la calle de la Unión;
 - 4.º Aprobando una cuenta de 128-80 pesetas presentada por D. Marcelino Vicens por varias herramientas de trabajo para la brigada municipal;
 - 5.º Id. otra de don Mariano Ollé, que asciende a 194-45 pesetas por recomposición de útiles para la dicha brigada.
- 5.º Dictamen de la Comisión de Gobernación, informando una instancia de D. Pablo Bargallo solicitando que el Ayuntamiento le compre arriendo el almacén situado en la calle de Smith, núm. 30.
- 6.º Informe de la Alcaldía relativa a la formación del padrón de cédulas personales para el próximo año.
- 7.º Resolución de un expediente de pobreza solicitado por el soldado Buenaventura Perales.
- 8.º Inclusión en el padrón de vecinos.

En el pintoresco pueblo de Porrera, en donde estaba disfrutando de la temporada veraniega la señora esposa de nuestro querido y particular amigo D. Juan Virgili Ras, ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida siguen en estado inmejorable.

Damos la más cordial enhorabuena a las familias Virgili-Giol por tan fausto acontecimiento.

Parece ser que a consecuencia del incremento que ha tomado el carbunco en algunos bernador civil y la Junta de Sanidad han adoptado las medidas necesarias para combatir el mal y hacer que desaparezcan la causa ó causas que le producen.

Al efecto se han dado órdenes severas para el aislamiento de los ganados, modo de sacrificar los animales destinados al consumo, cremación de pieles y excrementos.

Se ha dispuesto que los cuerpos que con motivo del próximo licenciamiento tengan que conceder licencia a individuos de reemplazos anteriores al último, sigan el orden de antigüedad entre los que no la hubieran disfrutado, y en el caso de que su número no llegara a cubrir el necesario para quedar con la plantilla marcada, serán licenciados los que la hayan disfrutado, también por antigüedad hasta completar el total.

Para hoy, a las cinco de la tarde, está convocada a sesión la Junta provincial de Beneficencia.

El ex gobernador civil de esta provincia D. José Mestre Vera, que en la actualidad ejerce el mando de la provincia de Lugo, ha sido trasladado a Huelva.

Por la superioridad se ha excitado el celo del inspector de 1.ª enseñanza de esta provincia para que de inmediato cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 40 del Real decreto de 20 de Diciembre último sobre remisión de Memorias técnicas por maestros y maestras de primera enseñanza.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro apreciable amigo particular el acreditado industrial don Juan Salvat.

La enhorabuena a los padres y demás familia de la recién nacida.

Han sido agraciados con una capellanía los presbíteros D. José Vidal y D. Salvador Ferré.

Anteanoche volvió a repetirse en nuestra ciudad la tormenta de los días anteriores.

Las lluvias de estos días se consideran muy beneficiosas para los campos.

La subasta celebrada ayer mañana en las Casas Consistoriales para la adquisición por el Ayuntamiento de cañería de hierro, quedó desierta.

Ha sido nombrado inspector provincial del Trabajo en Tarragona D. Martín Navarro y Flores.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Bisbal del Panadés, habiéndose fijado un plazo de 15 días para la presentación de solicitudes.

Han sido nombrados coadjutores de Prades y de Guimerá, respectivamente, los Rdos. don Juan Güell Canals y D. Juan Salla.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Juan Bta. Borras, 148-20 pesetas.
- D. Jaime Llorens, 98-80.
- D. José Mambur, 88-92.
- D.ª Josefa Magriña, 59-28.

FIESTAS EN ULLEDECONA

Programa de los festejos que a su Patrono San Lucas Evangelista dedica en el presente año esta villa:

Día 17.—Al mediodía y al anochecer, seguido al toque de la oración, tendrá lugar un vuelo general de campanas; ejecutando por la población escogidas piezas de la banda musical, dirigida por el inteligente D. José Estellé, lo cual servirá de anuncio para la celebración de las fiestas y ferias. A las tres de la tarde se repartirán en la planta baja de la Casa Capitular buen número de bonos a los pobres del vecindario.

Día 18.—Diana por la precitada banda. A las nueve solemne función religiosa en la Parroquia, donde el elocuente orador sagrado, pronunciará el panegirico del Santo, asistiendo representación del Cabildo Municipal, lo mismo que a las vísperas y procesión de la tarde. Terminadas estas funciones se celebrarán carreras de hombres, niños y caballerías y por la noche, el baile popular acostumbrado en la plaza de la Constitución.

Día 19.—Aniversario general para los difuntos de la Parroquia, con asistencia de una comisión del Ayuntamiento.

Día 19.—Fuegos artificiales en la citada plaza de la Constitución.

Días 21, 22 y 23.—Se celebrarán las ferias de toda clase de ganados y otros efectos, la cual goza desde muy antiguo justa fama.

Nota.—Durante las indicadas fiestas, se celebrarán en los cafés y Casinos lujosos bailes de sociedad con funciones teatrales muy aceptables. La banda musical tocará en la plaza pública diferentes serenatas; habrá bonitas secciones cinematográficas.—Los ganados forasteros podrán apacentarse en los montes inmediatos de la Ermita sin la menor retribución.

Nota.—Durante las indicadas fiestas, se celebrarán en los cafés y Casinos lujosos bailes de sociedad con funciones teatrales muy aceptables. La banda musical tocará en la plaza pública diferentes serenatas; habrá bonitas secciones cinematográficas.—Los ganados forasteros podrán apacentarse en los montes inmediatos de la Ermita sin la menor retribución.

Boletín Oficial

Real orden del Ministerio de la Gobernación dictando reglas referentes a los obreros pensionados por el Estado que se hallan en el extranjero para ampliar los conocimientos y que se hallen sujetos a las operaciones de reclutamiento para los efectos del servicio militar.

Otra del Ministerio de Gracia y Justicia habilitando para establecimiento penitenciario el edificio de la «Pedrera» de esta capital y para prisión afictiva independiente, el castillo de San Fernando de Figueras.

—La Sección de Telégrafos de esta capital, anuncia la enajenación de varios objetos pertenecientes a dicho cuerpo, declarados inútiles, admitiéndose proposiciones hasta el día 28 del actual.

—El agente ejecutivo de la Hacienda en Alcover, en erta providencia adoptada en un expediente de apremio instruido contra los deudores que cita por sus descubiertos de la contribución territorial y rústica del 1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestre de 1906.

—Las Alcaldías de Vilella Alta, Aleixart, Benifallet y Bisbal del Panadés, anuncian las subastas para el arriendo a venta libre de los derechos y recargos autorizados que comprenden el cupo total de consumos, haciendo público además la última hallarse vacante la plaza de Secretario de aquel Ayuntamiento.

—Las de Tarragona, Pont de Armentera y Aleixar, la primera interesa de aquellos que deban contribuir por el impuesto sobre carruajes y caballerías de lujo relación detallada con objeto de proceder a la formación del padrón correspondiente; la segunda, haberse expuesto al público el padrón de edificios y solares y la matrícula industrial para 1909 y la última el presupuesto ordinario para el referido año.

—Las de Alfalfa y Conesa, que previa autorización de la Superioridad han acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre las especies de consumos.

—El Juez de instrucción del distrito del Pilar de Zaragoza, cita llama y em plaza a Ramona Gimenez Hernandez; y el de Kens a Quiteria B. scó Coll.

—La Comunidad de regantes del Sindicato agrícola del Ebro, convoca junta general ordinaria de segunda convocatoria para el día 5 de Noviembre próximo.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Sta. Teresa de Jesús vg. y fra.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Ambrosio y Saturnino.

CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Anunciación en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete y media.

CULTOS PARA HOY

Carmelitas Descalzas.—Fiesta de Nuestra Señora Madre Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, a las siete Misa Solemne y Comunión general cantada por la capilla de música del Mtro. D. José Gols. Por la tarde, a las cinco, Exposición de S. D. M., Trisagio con orquesta, último día de la Novena, motete, sermón por el P. Deogracias de San Antonio, Procesión con la Imagen de la Santa, terminando con los gozos y la marcha de Santa Teresa.

Descalzas.—Fiesta del Serafín del Carmelo Santa Teresa de Jesús. Por la mañana Misas de las seis a las ocho que será la de la exposición. A las diez Misa solemne. Por la tarde, a las seis se empezará el Trisagio solemne, ejercicios de la Novena, sermón que dirá el Rdo. P. Romeo del Sagrado Corazón de Jesús, Carmelita Descalzo, reserva, y motete, adorando la reliquia de la Santa Madre.

San Miguel del Plá.—La Archicofradía de jóvenes Teresianas celebrará la fiesta de su Patrona la Seráfica Doctora Santa Teresa de Jesús, con los cultos siguientes: Por la mañana, a las siete y media habrá Misa de Comunión general con plática preparatoria que dirá el Rdo. Doctor D. Antonio Ximénez, Catequista de esta Universidad Pontificia, y a las once se cantará una solemne Misa a cuarteto de cuerda por la capilla de música del Sr. Roig, siendo celebrante el Muy Ilustre Sr. Canónigo, Doctor D. José Vilas, Director de la Asociación. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición de S. D. M., cuarto de hora de

oración, Trisagio cantado por el Coro de las Teresianas, ejercicios de la Novena, motete, sermón á cargo del distinguido orador sagrado Rdo. P. Marcelino de Salt, Religioso Capuchino de esta Residencia, motete, bendición y reserva.

Iglesia de las Descalzas de la Tercera orden.— Fiesta de Santa Teresa de Jesús. Por la mañana á las siete Misa de Comunidad en la que se rezará el santo rosario; á las ocho Misa rezada con acompañamiento de armonium; á las diez y media Misa solemne celebrada por el Rdo. Doctor D. Antonio Prenafeta, y adoración de la reliquia de la Santa. Por la tarde á las cinco, Rosario cantado por la Comunidad estando encargado de predicar las glorias de la Doctrina del Carmelo el Rdo. D. José Cartaña, terminando con la adoración de la Reliquia, y motete.

MES DEL SANTISIMO ROSARIO

Se celebrará en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—Durante la Misa de siete en la capilla de Ntra Sra. del Claustro, y á las doce en el altar de la Virgen del Rosario.

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde habrá exposición mayor, Trisagio, Rosario, Aeto de Desagravios, oración á San José y ejercicios del mes de Octubre, con reserva á las siete. Los días festivos se hará la función á las cinco, cantándose el Trisagio.

San Francisco.—Durante las Misas de las seis y de las ocho.

Santísima Trinidad.—En la Misa que se celebra á las cinco y media los días laborables, y á las seis y cuarto los festivos. Por la tarde, á las cinco y media, con exposición menor. Los domingos empezará á las cinco.

Sagrado Corazón.—Se rezará el Sto. Rosario, por la mañana en la Misa de las siete, y por la tarde á las seis y cuarto con exposición menor.

Enseñanza.—A las seis y cuarto durante la Misa. Beatas Sto. Domingo.—En la Misa que empieza á las seis y cuarto.

Santa Clara.—A las seis y media durante la Misa de Comunidad. Los festivos á las seis.

Beneficencia.—Durante la Misa de seis. Hermanas del Carmen (Vetilla).—A las siete de la mañana.

Hospital.—A las seis y cuarto durante la Misa. Presentación.—A las seis y media durante la Misa. Los festivos á las siete y media.

San Pedro.—A las siete de la mañana. Los domingos á las cuatro de la tarde.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde, terminando con un cántico á la Santísima Virgen. Los días festivos será con exposición de S. D. M., cantándose la última decena del Rosario.

Sección oficial

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación

La Junta Directiva de esta Cámara en sesión celebrada el día de hoy, acordó convocar á todos los señores socios á Asamblea general extraordinaria que se celebrará en el local de la misma el día 16 del actual á las dos de la tarde al objeto de proceder al nombramiento de Vocales que la representen en la Junta de Obras del Puerto.

Tarragona 14 Octubre de 1908.—El Presidente, Javier Güell.—El Secretario, D. Casanovas.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Middelsbrough y Barcelona, v. no-niego Concordia, de 436 ts., c. Barstad, con sulfato, consignado á D. Matias Mallol.

De Torreveja, v. Aitor, de 543 ts., c. Zabala, con sal, consignado á D. Matias Mallol.

De San Carlos de la Rápita, l. Teresa, de 38 ts., c. Alberich, con sal, consignado á D. Juan Mallol.

De Valencia, v. Primero, de 777 ts., Hernandez, con efectos, consignado á los Sr s. Hijos de Benigno López

DESPACHADAS

Para Denia, v. Concordia, con carga general.

Para Barcelona, v. Aitor, con tránsito.

Para Barcelona, v. Primero, con tránsito

Bolsa de Madrid

Madrid, 13, 18'82.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '5 por 100 interior contado', '4 por 100 idem fin mes', etc.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 13, 15'58.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Foreign exchange rates for various cities like London, Paris, Hamburg, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Public effects and their prices, categorized by 'Dinero' and 'Papel'.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Cash obligations for various companies and their prices.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: End-of-month shares for various companies and their prices.

Correo extranjero

Berlín 13.

El globo español «Montaña», tripulado por el capitán Herrera, ha deecendido completamente deshinchado, á consecuencia de haberse rasgado su envoltura per el roce de una cuerda.

El capitán Herrera ha dado pruebas de una sangre fría extraordinaria, pues cuando empezó el globo á deshincharse se hallaba á una altura de 2.000 metros.

Por fortuna, ninguno de los que iban en la barquilla sufrieron la más pequeña herida.

Otro globo español, el «Valencia», tripulado por el teniente Kindelán, ha pasado hoy por encima de la ciudad de Celle, en el Hannover.

—Para hoy es esperada en Berlín la nueva nota franco-española, referente á la cuestión de Marruecos.

En los centros políticos de Berlín ha causado inmejorable efecto el hecho de que resulten tan paralelamente conformes los intereses de Francia y de Alemania con respecto á la cuestión de Oriente.

Viena 13.

Este mediodía ha llegado á Budapest la Reina Maria Cristina, con su séquito, siendo recibida en la estación por el Emperador Francisco José, que vestia un uniforme español.

Después de cambiados muy cordiales saludos, la Reina y el Emperador han subido juntos á un carruaje y se han dirigido al palacio imperial, siendo aclamados en el trayecto por la multitud que ha acudido á presenciar su paso.

La Reina Maria Cristina ha almorzado en palacio, en compañía del anciano monarca y de algunos individuos de la imperial familia, y después de haber dedicado un piadoso recuerdo á la difunta Emperatriz Isabel, ha emprendido la Reina su viaje de regreso á Helthurn esta misma tarde.

París 13.

Abierta la sesión de la Cámara de los diputados, se ha acordado, á instancias de Clemenceau, aplazar la discusión de las interpe-laciones sobre la Conferencia general del Trabajo, hasta que esté terminada la instrucción judicial que se está practicando, y las interpe-laciones sobre Marruecos hasta que se haya publicado el «Libro Amarillo» que prepara el gobierno.

Ha acordado también la Cámara reanudar

el próximo jueves la discusión del impuesto sobre la renta, y se ha distribuido á los diputados el informe de la comisión sobre el presupuesto de Negocios Extranjeros, del que Deschanel ha sido ponente, declarándose en el mismo que ha sufrido algún retraso la im-plantación de la policía internacional en los puertos marroquies debido á las negociaciones que han sido previamente necesarias.

—De Mogador han comunicado que algunos «kaid» del Sus abandonan la causa de Muley Hafid, añadiendo á esto que el «kaid» Giani se ha puesto de acuerdo con Matugui y juntos van á proclamar la independencia de los territorios del Sus; lo peor es que Muley Hafid no tiene fuerzas con que oponerse á ese movimiento.

Londres 13.

La cuestión de la falta de trabajo empieza á inquietar muy seriamente al gobierno y á las autoridades; calculase que hay actualmente en Londres más de cuarenta mil hombres que no hallan ocupación ninguna á su actividad y que se mueren de hambre, ellos y sus familias.

Los que comprenden la extrema gravedad de la situación hacen los mayores esfuerzos para que el gobierno tome todas aquellas medidas que si no la resuelven del todo la remedien al menos en lo posible.

Durante muchas horas han estado hoy reunidos frente al Parlamento un número inmenso de esos «sin trabajos», procurando penetrar en el Palacio para exponer á los diputados su aflictiva situación; han sido necesarios algunos millares de policías para mantener el orden y evitar que la muchedumbre penetrase en el Parlamento.

Durante la sesión algunos diputados han querido tratar de ese asunto; pero el gobierno lo ha impedido, produciéndose con este motivo alguna escena tumultuosa.

Algo semejante ha ocurrido en el Consejo municipal, donde un consejero socialista ha presentado una proposición urgente pidiendo que se dé trabajo á los que carecen de él.

El presidente no ha aceptado la proposición, á pesar de lo cual el consejero socialista ha continuado hablando y entonces ha sido llamada la fuerza pública para que lo expulsara del salón, lo que sus amigos han impedido, produciéndose con este motivo un verdadero tumulto dentro del palacio municipal, suspendiéndose la sesión.

Sección telegráfica

Zaragoza, 14.

Tormenta.—Inundaciones

Desde las tres de la tarde está cayendo sobre esta capital un tremendo aguacero.

Las calles están inundadas y la Exposición convertida en un lago.

Las calles del Coso y Alfonso están intransitables. En el Casino Mercantil y en el Café de París el agua ha llegado hasta los divanes.

En la parte baja de la población el agua arrastra muebles y colchones.

En la iglesia del Pilar llega el agua hasta el altar mayor.

No se ha visto nunca una tormenta tan tremenda en Zaragoza.

Bolsin

Madrid, 14.

Interior fin mes, 83'47 Francos 12'20 Li ras, 28'19. Empréstito nuevo, 100'80.

Bolsin

Barcelona, 14.

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 83'50. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 73'90. Alicante, 93'40. O-enses, 00'00. Colonial, 00'00.

Bolsa

París, 14.

Exterior español, 96'15 Acciones Norte, 313'50 Alicante, 396'00. Renta francesa 3 por 100, 96'55. Plata fina, 000'00.

ESPECTACULOS

Ateneo Tarraconense

Gran función para hoy. Las zarzuelas «Alma de Dios», «Las Bribonas» y «El Olivar».

Plaza de Toros

Domingo 18 de Octubre de 1908 á las tres y media de la tarde.—Con permiso de la autoridad.

Gran festival á beneficio de los asilados de la Casa provincial de Caridad, patrocinado por la Excelentísima Diputación provincial y el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, con el concurso de varias sociedades, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.ª Sinfonía por las bandas militares. 2.ª «Los nets dels almogavers», Clavé y «Gloria á España», id., por la sociedad coral «El Ancora» y la banda del regimiento de Luchana. 3.ª Paso doble «El recluta» y «Ermano», por la «Rondalla tarraconense» dirigida por su profesor don José Catalá.

SEGUNDA PARTE

- 1.ª Presentación del «Grupo Atlético» del «Centro Catalá», el que ejecutará varios trabajos, bajo la dirección del conocido sportman D. Rafael Casas y con el concurso de la banda de Almansa. 2.ª Carrusel á pie por los asilados y banda de la Casa de Caridad, dirigidos por el sportman D. Luis Simó y el director de la banda D. Francisco Salvat. 3.ª Carrusel ciclista por el «Sport club ciclista», dirigido por el Sr. Simó. Notas: Las puertas de la plaza se abrirán á las dos en punto de la tarde. Los pases para la entrada se entregarán en los puntos que oportunamente se señalarán, á todos los que contribuyan con su óbolo al mayor esplendor de la fiesta. Las personas que deseen palcos se servirán manifestarlo así en la secretaria de la Comisión, establecida en el «Ateneo tarraconense» de la «clase obrera», Rambla de Castelar, núm. 20, bajos. Tarragona 4 de Octubre de 1908.—La Comisión.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operativa, partos, electroterapia y análisis ricro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 81, prpal.



MEDIAS

Y

CALCETINES

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía.

Rambla de San Juan, 71, 6.ª, 1.ª.—Tarragona.



